
MVG Rad Jahresbericht 2022

für den Landkreis München



Im Landkreis München ist die Entwicklung über die Monate gesehen voll im 
Durchschnitt: Zum Sommer hin nehmen die Ausleihen und Rückgaben mehr und mehr 
zu und zum Winter hin wieder ab. Eine Besonderheit stellte 2022 der September dar: 
Aufgrund eines außergewöhnlich kühlen und verregneten Monats liegen hier die 
Nutzungszahlen systemweit unter den sonst für diesen Monat üblichen Zahlen.
Nachdem die Nutzung von MVG Rad in 2020 und 2021 spürbar zurück ging, nimmt die 
Nutzung seit Anfang 2022 wieder zu. Der naheliegendste Grund hierfür dürfte die 
Coronapandemie sein.

 

    

    

    

    

    

    

    

                                    

                                       

                                                                                      

     

     

     

    

 

   

    

    

    

                                    

                                                      
            

                                                                                  

 

     

     

     

     

     

     

     

     

                    

                                             

                                                                                      

Statistiken zur Radnutzung im Landkreis München



Über den gesamten Landkreis betrachtet herrscht ein typisches Nutzungsmuster vor: 
Peaks an Ausleihen und Rückgaben finden sich während der morgendlichen und 
abendlichen Rushhour. An Wochenenden liegt die Nutzungszahl leicht unter der eines 
typischen Werktags. Die Nutzungsgewohnheiten variieren unter den einzelnen 
Gemeinden jedoch teilweise stark. So gibt es Gemeinden, in denen die Pendelnutzung 
von und zur Arbeit überwiegt und der Freizeitverkehr eine untergeordnete Rolle spielt, 
als auch Gemeinden, in denen das genaue Gegenteil der Fall ist.

 

    

    

    

    

    

    

                                      

                                         

                                                                                      

 

    

    

    

    

    

    

    

    

                                                    

                                           

                                                                                      

        

     
     

          

 

    

     

     

     

     

     

     

     

     

                                                                                      

                                     

               

Statistiken zur Radnutzung im Landkreis München







In Aschheim hat die Nutzung von MVG Rad während der ersten Monate in 2022 
gegenüber 2021 abgenommen. Dies deckt sich nicht mit dem landkreisweiten Trend 
einer leichten Zunahme. Eine Besonderheit stellte 2022 der September dar: Aufgrund 
eines außergewöhnlich kühlen und verregneten Monats liegen hier die Nutzungszahlen 
systemweit unter den sonst für diesen Monat üblichen Zahlen.
Im Jahresverlauf nehmen die Nutzungszahlen auch in Aschheim nach dem Ende der 
Coronapandemie wieder leicht zu.

 

    

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

   

   

   

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                      

                                                                        

   

   

   

 

  

  

  

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                                

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 

   

   

   

   

    

    

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                      

                                                                        



In Aschheim zeigen sich die klassischen Spitzen in Ausleihen und Rückgaben zur 
morgendlichen und abendlichen Rushhour. Dem widersprüchlich ist jedoch, dass die 
meisten Fahrten an Sonntagen getätigt werden und zumeist 10 bis 20 Minuten 
dauern. Schlussfolgern lässt sich daraus eine relativ ausgewogene Nutzung von MVG 
Rad zu Freizeitzwecken als auch zum Pendeln von und zur Arbeit.

 

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

   

   

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                      

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

   

   

   

   

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                      

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 
  
  
  
  

   
   
   
   
   
   

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                      

                                                                        







Mit nur einer MVG Radstation sind die Nutzungszahlen in Aying moderat. 
Insbesondere von und zur Nachbargemeinde Brunnthal bestehen Fahrtbeziehungen. 
Hier wird die Station am Bahnhof Dürnhaar als Anbindung zur S-Bahn genutzt. 
Entgegen dem landkreisweiten Trend, jedoch zusammen mit den Nutzungsmustern in 
Brunnthal, liegen in Aying die Nutzungszahlen von MVG Rad in 2022 über jenen von 
2019.

 

    

    

    

    

    

    

    

 
 
 
 
 

  
  
  
  
  
  

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                

                                                                        

  
  
 
 
 
 
 

  
  
  
  
  

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                          

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 

  

  

  

  

   

   

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                

                                                                        



Dass insbesondere morgens und nachts Ausleihen stattfinden, lässt darauf schließen, 
dass insbesondere zu diesen Uhrzeiten Fahrten in Richtung Brunnthal stattfinden. Also 
sowohl Freizeitverkehr als auch Pendelverkehre von der S-Bahnstation Dürnhaar nach 
Brunnthal. Insbesondere die mutmaßlichen Pendler decken sich auch mit den 
Rückgaben, die vorwiegend nachmittags stattfinden. Über die Wochentage gesehen 
herrscht eine relativ ausgeglichene Nutzung vor.

 

    

    

    

    

    

    

 
 
 

 

 
  

  

  
  

  

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 

 

  

  

  

  

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 

  

  

  

  

  

  

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                

                                                                        







In Brunnthal liegen die Nutzungszahlen entgegen dem Landkreisdurchschnitt in 2022 
über denen von 2019. Grund hierfür könnte die Eröffnung der Stationen im April 2019 
sein, womit nicht das gesamte Jahr 2019 einfließen kann. Dennoch ist es beachtlich, 
dass die Zahlen beider Jahre nahezu identisch sind. Besonders bemerkenswert ist in 
Brunnthal, dass die Nutzungszahlen im September 2022 gegenüber 2021 nicht 
abgenommen haben, sondern deutlich darüber liegen. Systemweit ist im September 
2022 ein deutlicher Einbruch der Nutzungszahlen gegenüber einem üblichen 
September zu beobachten, was insbesondere am kühlen und nassen Wetter lag. 
Offenbar sind die Nutzerinnen und Nutzer in Brunnthal deutlich wetterfester.

 

    

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

  

  

  

  

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                        

                                                                        

  
 
 

  
  
  
  
  
  
  
  

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                                  

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 

   

   

   

   

   

   

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                        

                                                                        



In Brunnthal überwiegen nachts deutlich die Rückgaben von MVG Rädern. Zusammen 
mit den Fahrtbeziehungen von und nach Aying und Höhenkirchen-Siegertsbrunn lässt 
dies auf eine einseitige nächtliche Fahrtbeziehung schließen. Es ist jedoch auch 
möglich, dass die dazugehörigen abendlichen und nachmittäglichen Ausleihen in den 
allgemeinen Zahlen untergehen. Entgegen den Nutzungsmustern im gesamten 
Landkreis liegt die Nutzung von MVG Rad an Wochenenden über denen unter der 
Woche.

 

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

  

  

  

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                        

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

   

   

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                        

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 

  

   

   

   

   

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                        

                                                                        







Die Nutzung von MVG Rad in Feldkirchen hat zwei Besonderheiten aufzuweisen: Zum 
einen liegt der nutzungsstärkste Monat im Oktober, also nicht wie sonst üblich in 
einem der Sommermonate und zum anderen hat die Nutzung im September 2022 
gegenüber September 2021 deutlich zugenommen – und nicht wie systemweit zu 
beobachten abgenommen. Der September 2022 war ungewöhnlich nass und kühl. 
Dies liegt aber wohl weniger in der Wetterfestigkeit der Feldkirchener Radlerinnen und 
Radler, sondern vielmehr in der Eröffnung fünf neuer Stationen im Dezember 2021.

 

    

    

    

    

    

    

    

 

  

  

  

  

   

   

   

   

                                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                            

                                                                        

 

  

  

  

  

   

   

   

                                    

  
  

  
   

 
 
 

                                                      
            

                                                                      

 

     

     

     

     

     

     

     

     

 

   

   

   

   

    

    

                    

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                            

                                                                        



In Feldkirchen sind die typischen Nutzungsspitzen zur morgendlichen und 
nachmittäglichen Rushhour deutlich zu erkennen. Dies, sowie die Tatsachen, dass die 
Nutzung an Wochenenden deutlich unter denen an Werktagen liegt, verbunden damit, 
dass die durchschnittliche Nutzungsdauer relativ kurz ist, lässt den Rückschluss zu, 
                        „          “ N             G         w      

 

    

    

    

    

    

    

 
  
  
  
  
  
  
  
  
  

   

                                      

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                         

                                                            

                                                                        

 

    

    

    

    

    

    

    

    

 

  

   

   

   

   

              

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                             

                                                            

                                                                        

 
    

    

    

    

     

     

     

     

 
  

   

   

   

   

   

   

   

           
      

           
      

           
      

           
      

           
      

       

  
  

  
   

  
 

  
  

  
   

 
  

                                            

                                                            

                                                                        




